

Boletín N° 165

PRESIDENTE IVÁN DUQUE VERIFICÓ LA EJECUCIÓN DE LA SEXTA FASE DE LA CANALIZACIÓN DEL RÍO LAS CEIBAS EN NEIVA, HUILA

- Este tramo cuenta con una inversión de más de \$8.700 millones, recursos aportados por la UNGRD y la gobernación del departamento.
- 930 familias son las beneficiadas con este proyecto en los barrios Reinaldo Matiz, Las Delicias y Aeropuerto, e indirectamente más 3.000 a lo largo de la canalización.
- Del 2018 a la fecha, el Gobierno Nacional a través de la UNGRD ha invertido en el departamento más de \$47.283 millones.
- Se anunció la construcción de la séptima fase por valor de \$10.000 millones.



Neiva, 20 de septiembre de 2019 (@UNGRD). Hoy en la ciudad de Neiva el Presidente de la República, Iván Duque Márquez junto con el director de la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres-UNGRD, Eduardo José González Angulo hicieron entrega formal a la

Gobernación del Huila en cabeza del Gobernador Carlos Julio González Villa la sexta fase de la canalización del Río Las Ceibas.

Esta obra fue construida por la UNGRD, la Gobernación del Huila y Aguas del Huila S.A. para el control del cauce y mitigación del riesgo de inundación en la zona urbana de este municipio.

"Esta mañana no pudimos recorrer la sexta fase de la obra de mitigación sobre el Río Las Ceibas por temas de lluvias, sin embargo, hoy firmamos el acta oficial de entrega al departamento del Huila. Además, y estando como testigo el Presidente de la República, queremos anunciarle al gobernador y al alcalde que se hará la séptima fase de este proyecto que tendrá una inversión de \$10.000 millones beneficiando a las comunidades ribereñas de este importante río", puntualizó Eduardo José González, Director UNGRD.

Igualmente, así lo señaló el Presidente Iván Duque *"Venimos trabajando en acciones de prevención y esta es una de esas acciones de gobierno enfocado en la mitigación de los riesgos. Tenemos un anuncio importante para el departamento que va a seguir beneficiando a las comunidades que están sobre el río Las Ceibas y es la séptima fase"*.

La Fase 6 que inició su ejecución en 2018 cuenta con recursos provenientes del Fondo Nacional de Gestión del Riesgo de Desastres y del departamento del Huila los cuales ascendieron a más de \$8.700 millones, lográndose dar la continuidad a las obras de canalización sobre el Río Las Ceibas, beneficiando directamente a más de 930 familias ubicadas en los barrios Reinaldo Matiz, Las Delicias y Aeropuerto, e indirectamente a más 3.000 familias a lo largo de la canalización.

La canalización contempla la construcción de dos muros de contención en concreto reforzado, uno en la margen izquierda del río de 331,5 metros lineales y otro en la margen derecha de 205 metros lineales, ambos con una altura promedio entre 3.5 metros a 6 metros, así como la construcción de una traviesa disipadora de energía de 50 metros para que hidráulicamente se pueda manejar la creciente del río.

El Río Las Ceibas se constituye como la principal fuente hídrica de la ciudad de Neiva por lo que su intervención ha sido muy importante para evitar inundaciones, pérdidas humanas y materiales.

Hoy en día el río cuenta con 5 fases previas que iniciaron desde el 2011 y que fueron ejecutadas por la Alcaldía de Neiva, Empresas Públicas de Neiva E.S.P y la UNGRD comenzando desde la desembocadura sobre el Río Magdalena hasta llegar a la carrera séptima, permitiendo superar algunas emergencias invernales que se han presentado en el departamento, una de ellas, tal vez la más fuerte, fue la avenida torrencial del 23 de febrero de 2017 donde quedó demostrado que la canalización del afluente era crucial para evitar una tragedia mayor frenando el desbordamiento del caudal en barrios vecinos.

La canalización permite entre otras cosas mitigar el impacto de eventos como avenidas torrenciales y crecientes súbitas, así como garantizar el suministro de agua a la ciudad de Neiva de la cual depende la totalidad de su acueducto.

PRINCIPALES PROYECTOS EN EL DEPARTAMENTO DEL HUILA

Durante el último año el Gobierno Nacional a través de la UNGRD ha venido invirtiendo en el departamento del Huila más de \$47.283 millones en proyectos como:

- Construcción de 179 viviendas de interés prioritario: 34 en el municipio de Algeciras y 145 en el municipio de Campoalegre beneficiando a 716 personas en el marco de las declaraciones de calamidad pública.
- Entrega de subsidios de arriendo beneficiando a 647 familias de los municipios de Campoalegre y Algeciras.
- Transferencias económicas para los municipios de Acevedo e Íquira.
- Análisis de vulnerabilidad en zonas de influencia de los corredores viales Popayán- Patico – Río Mazamorra ruta 20 y Cano – Mojarras ruta 25.
- Estrategia de comunicación para la reducción de la vulnerabilidad en áreas de influencia volcánica en el municipio de Puracé.